

El silencio de Occidente ante el triunfo de Putin en Rusia y cuáles son los pocos países que lo felicitaron (incluidos los de América Latina)
Redacción BBC Mundo, 19 Marzo 2018.



Getty Images

Vladimir Putin, durante el discurso tras su victoria electoral.

Aunque algunos líderes mundiales han felicitado a Vladimir Putin por su elección para un nuevo período de seis años como presidente de Rusia, la respuesta de Occidente a su victoria ha sido mayoritariamente el silencio.

En su mensaje de felicitación a Putin, el presidente chino Xi Jinping dijo que las relaciones entre su país y Rusia estaban en su "mejor nivel en la historia".

- [4 motivos por los que Rusia volvió a elegir a Vladimir Putin como presidente](#)
- [Vladimir Putin obtiene una cómoda victoria en las elecciones presidenciales de Rusia, con más del 76% de los votos](#)

"Actualmente, la amplia asociación cooperativa y estratégica entre China y Rusia está en su mejor nivel en la historia, lo que establece un ejemplo de construcción de un nuevo tipo de relaciones internacionales", dijo Xi.

Tres países latinoamericanos felicitaron a Putin: Venezuela, Cuba y Bolivia.

"El presidente Nicolás Maduro, en nombre del pueblo venezolano, felicita al presidente de la Federación de Rusia, Vladimir Vladimirovich Putin, por su reelección para el período 2018-2024, **y al glorioso pueblo ruso por su demostración de civismo y elevada conciencia política**", dijo el canciller venezolano, Jorge Arreaza, al tuitear un comunicado.

"Saludamos la contundente victoria del hermano Presidente de Rusia, Vladimir Putin, reelecto con más del 70% del apoyo de su pueblo en las urnas. **Rusia respeta la dignidad de los pueblos y garantiza el equilibrio geopolítico** y la paz mundial

ante arremetida del imperialismo", dijo también en Twitter el presidente boliviano, Evo Morales.

Por su parte, el embajador de Cuba en Moscú, Gerardo Peñalver Portal, también expresó a través de Twitter la felicitación del presidente Raúl Castro:

"Presidente de #Cuba @RaulCastroR envió cálido mensaje de felicitación a Presidente electo de #Rusia Vladimir Putin por su rotunda victoria electoral este domingo".

Irán, Kazajistán y Bielorrusia están entre otros que también le enviaron sus mejores deseos para el nuevo mandato a Putin.

Sin embargo, ninguno de los líderes occidentales hizo algún comentario sobre la victoria de Putin.

Las **tensiones entre Rusia y Occidente se han profundizado** en las semanas recientes después del envenenamiento de un exespía en Reino Unido, por el cual el gobierno británico culpó a Rusia.

- [Reino Unido abre una investigación por sospechar que el disidente ruso y "enemigo de Putin" Nikolai Glushkov fue "asesinado"](#)

Al llegar a una reunión de ministros de Exteriores de la Unión Europea, el ministro alemán, Heiko Maas, **cuestionó la legitimidad de la elección** y dijo que Rusia permanecería como un socio difícil, pero agregó: "Queremos permanecer en diálogo".

La jefa de política exterior europea, Federica Mogherini, se centró en el caso del envenenamiento, **que condenó como "absolutamente inaceptable"**.

Según los resultados oficiales, Putin logró más del 76% de los votos.

Reino Unido expulsó a 23 diplomáticos rusos, provocando la misma respuesta de Moscú. Estados Unidos, que apoyó la condena que hizo el gobierno británico a Rusia, impuso recientemente sanciones contra un grupo de ciudadanos rusos señalados por interferir en la elección de 2016.

Según los resultados oficiales, **Putin logró más del 76% de los votos**. Putin lleva gobernando el país desde 1999, bien como presidente, bien como primer ministro.

- [7 factores decisivos que convirtieron a Vladimir Putin en el hombre más poderoso de Rusia](#)

Su principal opositor, Alexei Navalny, estaba imposibilitado de participar en los comicios por haber sido condenado hace años en un caso de malversación de fondos.

Clima de la Guerra Fría en la prensa europea

Servicio de monitoreo de la BBC

El tabloide alemán *Bild* se pregunta. "¿Ayudó el *thriller* del veneno a Putin?" y cita al portavoz de la campaña de Putin agradeciendo a Reino Unido por "acusar injustamente a Rusia" y presionar a Moscú "en el momento justo" que llevó al aumento de votantes rusos **"reunidos alrededor del centro del poder, y eso es Putin"**.

El diario de negocios francés *Les Echos* dijo que Putin fue "reelecto en un clima de la Guerra Fría". Agrega: "Vladimir Putin ganó la apuesta que era imposible perder: **ser reelegido en medio de una crisis a gran escala con Occidente"**.

El medio conservador polaco *Rzeczpospolita* dijo que la reelección de Putin significa una "política de confrontación con Occidente. Un experto le dijo al periódico: Rusia ha agotado sus medios de desarrollo, lo que significa que ahora Rusia solo dependerá de la fuerza y la expansión".

Ahora puedes recibir notificaciones de BBC Mundo. Descarga la nueva versión de nuestra app y actívalas para no perderte nuestro mejor contenido.